
路加福音 1:26-38 
他的名字将是约翰 

布赖恩·诺斯牧师 
玫瑰山教堂 
2024 年 12 月 8 日 
降临节第二个星期日 
 
今天早上，我真的想让音乐成为我们的主要传道对象。上帝的话语不仅仅是写下来，不仅

仅是传道……它也通过音乐传达。所以，今天我们强调通过音乐聆听上帝的话语。在降临
节的第二个星期日，还有什么比这更好的方式来庆祝“欢乐”呢！ 
 
但我确实想花一点时间谈论这段经文……传道时间是 25 分钟😇。开个玩笑……最多 10 分

钟——这也是今天欢乐的另一个原因，对吧？把它当作我送给你们所有人的圣诞礼物吧！所

以，我想谈两件事。首先是回答一个关于这段经文的古老问题，因为它与第 1 章前面的经

文有关。在第 18 节中，正如我们上周看到的，撒迦利亚向天使加百列询问他和他的妻子

伊丽莎白如何怀孕生下男婴。正如他所说，“我是个老人，我的妻子也上了年纪。”他表

达了怀疑。天使加百列对上帝的这种怀疑很不高兴，所以天使提前给了伊丽莎白一份圣诞
礼物，并让撒迦利亚哑口无言，直到孩子出生。 
 
然后在今天的经文中，玛丽也提出了一个问题，表达了对她怀孕和生孩子的怀疑，然而加

百列（同一个天使！）并没有让她哑口无言，甚至没有让约瑟哑口无言，好像男人才需要

哑口无言。为什么同一个天使对“怎么会这样”的同一个问题有不同的回答？我见过的最

常见的回应是，文本没有让我们感受到他们的语气或态度……所以人们认为玛丽可能是从

谦逊和开放的角度做出回应，而撒迦利亚则不是。也许这有一定道理。但我认为文本中还

有其他更清楚的东西。 
 
所以，简而言之：两人之间的区别在于他们提出“这怎么可能？”问题的原因不同。玛丽
的原因是她还没有结婚，那么她怎么会怀孕呢？这根植于我们在整个圣经中看到的性伦理

，即性是丈夫和妻子之间表达的神圣礼物。玛丽和约瑟夫订婚了，但还没有结婚。虽然加
百列没有给出怀孕的时间框架，但玛丽知道很快就会怀孕，事实上，我们在阅读时看到了

这种情况。因此，按照她的想法，她不可能怀孕：她是处女，而且由于她的信仰，她会一

直保持这种状态直到结婚。我意识到，对于那些没有圣经中关于性关系的世界观的人来说

，这可能听起来有些过时。然而，与世俗文化不同：上帝并不认为性是随意的。相反，上



帝非常重视性结合，以至于他把它保留在婚床上。因此，由于她的纯洁和渴望过一种根植

于圣经和上帝真理的生活，玛丽不明白天使的宣告是如何可能的。因此，“这怎么可能呢
？” 
 
与撒迦利亚形成鲜明对比，他的怀疑不是源于圣经真理，而是他和他的妻子太老了，不能

生孩子。他引用了 1980 年代电影中演员丹尼·格洛弗的话，“我太老了，不能做这些事情

；”这可能是电影中的一句精彩台词，但在上帝面前却不是一个好的借口。它不符合圣经

。所以，他们提出每个问题背后的理由完全不同。一个符合圣经，另一个不符合。上帝尊

重其中一个，但不尊重另一个。因此，撒迦利亚哑口无言，而玛利亚却欢呼雀跃。 
 
我想谈的第二件事是耶稣的名字。加百列在第 31 节中说：“……你要叫他耶稣。”后来

，在第 2 章中，我们读到她和约瑟确实给他取名为耶稣。所以，我们可能会想，“天使为
什么要关心他的名字？有什么大不了的？” 
 
“耶稣”这个名字是希伯来语名字“Yehoshua”（有时缩写为“Yeshua”）的希腊语形式，

在英语中我们称之为约书亚。希腊语是罗马帝国的通用语言，当时以色列是罗马统治下的

语言。但希伯来语是以色列的母语，也是犹太教的语言。新约是用希腊文写的，旧约是用

希伯来文写的。耶稣和约书亚这两个名字的意思是“上帝拯救”。马太在他的福音书中明

确写道，他将被称为耶稣，因为他将拯救人们脱离罪恶。 
 
而且，“基督”不是他的姓氏。那是一个头衔——耶稣基督才是更恰当的说法。“基督”是

希伯来语“弥赛亚”的希腊语等同词，它们的意思都是“受膏者”或“被选中的人”。所

以，谈论耶稣基督就是谈论一个受膏拯救的人。他的名字就是他的身份和他所做的事。他

是受膏者——基督——他受膏的目的是：拯救。这都是上帝的所作所为。这是他的恩典。这确

实引出了一个问题：谁或什么得救了？好吧：从耶稣的事工和新约的其余部分然后我们看

到，人们认识到他们需要救世主，需要从自己和自己的罪孽中被拯救出来。很多时候，我

们不愿意承认我们需要任何拯救或营救。这只是骄傲问题的一部分。但谦卑让我们认识到

我们无法拯救自己。 

 

耶稣的好消息是他可以拯救我们。上帝把他赐给了我们，他是我们无法自己完成这件事的

受膏者。我们需要我们能得到的所有帮助和拯救——无论是在我们的婚姻、我们的工作场所

、作为单亲父母抚养孩子、我们现在面临的健康恐慌、经济困难……我们生活中的罪恶——



从显而易见的罪恶到我们试图对自己隐瞒的罪恶……有各种各样的事情我们需要帮助来度

过难关或彻底摆脱。 

 

我们所有人最终面临的是坟墓。耶稣甚至在那里拯救了我们。不是通过消除它，而是通过

它带我们到另一边，来到上帝的面前。我们无法使自己变得圣洁和正直，以便永远在圣洁
和正直的上帝面前。耶稣做到了。他拯救了我们。这是他被赋予的工作。我希望并祈祷这

个圣诞节你能感受到他拯救你的存在和工作……即使你有一些疑虑和问题……即使你想知

道“这怎么可能？”：带着信仰来到主面前，相信耶稣，因为他生来就是为了拯救你。让

我们祈祷……阿门。 


